

会 議 報 告

会 議 名	令和2年度 第4回 東久留米市環境美化推進員連絡会
日 時	令和2年12月18日（金）午後1時30分～3時00分
場 所	東久留米市役所7階703会議室
出席委員 （10名） 【敬称略】	上田委員、藤本委員、小俣委員、中村委員、岸委員、吉澤委員、松川委員（キャロットクラブ）、 三浦委員、比田井委員（NPO法人 東久留米市文化協会） [オブザーバー参加]市毛氏（日本たばこ産業株式会社東京支社）
欠席委員	川田委員、下崎委員、當麻委員（東久留米市シニアクラブ連合会）、佐藤委員（花みずきの会）
事 務 局	小林生活環境係長、齊藤主任（計画調整係）、後藤主事（計画調整係）
次 第	（1）議題 ①令和2年度第3回連絡会（7/20）の会議報告（案）の確認 ②令和2年度第1回商店訪問の反省 ③令和2年度第1回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 ④令和3年6月開催の第25回環境フェスティバルへの参加 ⑤令和3年度活動計画（概略）について ⑥情報交換等 （2）その他
配布資料	・次第 ・令和2年度第3回推進員連絡会の会議報告【資料1】 ・令和2年度第1回商店訪問について【資料2】 ・令和2年度第1回環境美化マナーアップキャンペーンについて【資料2】 ・令和3年6月開催の第25回環境フェスティバルへの参加について【資料3】 ・今後の活動内容（環境フェスティバルへの参加を除く）【資料4-1】 ・前沢四丁目自治会「町内クリーンアップ作戦～みんなで一斉清掃～」&防災訓練【資料4-2】 ・エコイベントのご案内【資料4-3】 ・愛犬家の皆様へのお願い【資料4-4】
内 容	（1）議題 ①令和2年度第3回連絡会（9/28）の会議報告の確認について ・委員より追加、修正等がなかったため承認された。 ②令和2年度第1回商店訪問の反省について ・健康課職員及び健康づくり推進員とともに商店訪問を行ったが、灰皿が設置されている店を回るのが目的ではなく、設置されていない店も回るのが良いと思う。 ③令和2年度第1回環境美化マナーアップキャンペーンの反省について ・今回の駅周辺及び滝山での清掃活動の参加人数は計11名であった。 ・滝山ではヤオコー周辺（特に新小金井街道沿い）でゴミが多かった。 ・11月1日広報で路上喫煙とポイ捨て禁止の啓発を行ったが、市民から路上喫煙禁止区域の地図を貼ると、ポイ捨ても同じ区域だけ禁止されているように見える。ポイ捨ては市内全域で禁止であるはずだから周知方法を改善すべきとの意見があった。 ・啓発マグネットシートをくるぶーにも貼ってもらった。

④令和3年6月開催の第25回環境フェスティバルへの参加について

・環境フェスティバルは令和3年6月12日(土)10時~16時、13日(日)10時~15時、準備は11日(金)夕方からとなる

・参加形態としては、環境フェスティバル実行委員会内で決め切れていないが、案として動画や冊子による紹介、イベントを選択してもらう方向。スタンプラリーは行わない。

・毎年、推進員の中からフェスティバル担当役員を選出していたが、今回は推進員全員で取り組む。

・テーマは前回と同じく、「ポイ捨てやめよう！きれいな街に」とし、環境フェスティバルに参加する。

・来年は推進員の改選もあるので、活動をアピールできれば良いと思うという意見が出た。

⑤令和3年度活動計画(概略)について

・マナーアップキャンペーンは5月、11月の2回とし、商店訪問は11月に行う。

・まえさわ小町商店会が11月21日と11月29日にエコイベントを行い、参加者にはエコバックを配布していた。10名ほどの参加者があり、子ども連れも2家族ほどあったと思う。

・どこかの商店会と一緒にできないかという意見が出た。

・商店会にも話を聞いたうえで他の商店会とすることも考えられる。

・市全体のモラル向上を目指し、色々な商店会に働きかけられれば良いと思う。

⑥情報交換等

・ピリカ社のシステムを使い、地域のどこにごみがあるのかなどのごみの状況を把握するため撮影して回ることを行っている。

・ピリカ社のアプリを使うと費用がかかる面がある。

・店の前以外でたばこを吸われると困るとのことで、店前に灰皿を置く店が増えている。

・吸い殻が減らない。火が付いたまま捨てる人もいる。

・イエローチョークは何回かやると効果があると思うが、飼い犬の糞なのかそうではないのかわからない。

・コロナ禍でも新しい啓蒙活動等ができれば良いと思う。

・来年度は路上喫煙防止の路面シートを集中的に貼っていこうと思う。特に駅東口の第一製粉跡(現在はマンションが建立)の前の道路や駅旧北口から門前大橋にかけて吸い殻が多い。

・商店会のエコイベント等については様々なところに参加して、情報提供できれば良いと思う。

・マルフジ周辺の車道のごみが多いので、マルフジと一緒に月1回程度清掃ができれば良いと思っている。

・金山町のファミリーマートの駐車場が汚かったが、原因は不明だがごみが減り始め、きれいになってきている。

・コロナ禍でごみが増えだしたころ、ごみを捨てていた女性が捕まって以降、生ごみ等が少なくなった。

・ごみ拾いのボランティアをしていると嫌がらせを受けたということについて、警察からは現行犯でないとういにもならないと言われたので、あえてごみを放置またはボランティア袋に出さず、家庭ごみと一緒に捨てた。

・嫌がらせの件については、必要であれば座長名で田無警察に相談することもできる。

・ごみを捨ててはいけないという啓発をどのようにするか。マスク等のごみが多い中でマナーをアップさせるためにどうすればよいか。

・認知症の方のごみ出しや分別を地域包括センターやケアマネに相談してお願いしている。

・白山公園に教育委員会のポスターや壊れた看板があったので、撤去の依頼をした。

⑤その他

・次回第5回連絡会は2月22日(月)午後1時30分から、市役所702会議室で予定